
平成 21 年（2009 年）２月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（４日目）

平成 21 年３月２日（月）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

「原材料価格高騰対応等緊急保証制度」（緊急

保証制度）について以下伺う

(１) 制度の概要

(２) 本市での利用状況（相談件数・申請件数・

認定件数）

(３) 信用保証協会での受付状況（受付件数・受

付金額・承諾件数・承諾金額）

(４) 今後の課題

平成 20 年度那覇市一般会計補正予算（第６号）

に計上された「子育て応援特別手当事業」につい

て以下伺う

(１) 事業の概要

(２) 本市の対象世帯及び人数と予算額

公共施設の「車いす使用者専用駐車施設」につ

いて案内表示変更の進捗を伺う

交通安全対策について以下伺う

(１) 市道田原 40 号（歩道）の安全対策につい

て

(２) 県道７号線バイパス宇栄原市営住宅下の

トンネル内の照明について

(３) 県道 221 号線と市道山下 11 号が交差する

信号交差点（山下橋交差点からジャスコ向け

１つめの信号）の安全対策について

１ 桑 江 豊

(公 明 党)

１ 商工行政に

ついて

２ 子育て支援

について

３ 福祉行政に

ついて

４ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 宮 平 のり子

(社社連合)

１ 教育行政に

ついて

２ 福祉行政に

ついて

３ 建設行政に

ついて

特別な支援を要する児童・生徒について

(１) 市内小中学校で、特別な支援を要する児

童・生徒のいる学校数と人数。そのうち、

車いすを使用する児童・生徒のいる学校数

と人数を伺う

(２) 平成 20年 12 月 17 日付け那覇市教育委員

会教育長名で「特別な支援を要す児童・生

徒の学校給食運搬用エレベーター使用につ

いて（通知）」がある。この文書中、「車い

すは室内用、室外用、トイレ用等の使用を

区別すること」とあるが、車いすを３台用

意しなさいということか。また、給食用エ

レベーターを使用するために、「健康観察状

況」を毎日、記録することになっているが、

車いす使用者、関係者だけ記録が必要とい

うのは精神的に負担と思われるがどうか

発達障がい支援施策について

発達障がい支援についてその必要性、現状、

今後の支援策充実にと親子教室は平成20年 11

月から実施されているが、予算及び人員配置は

どうなっているか

真嘉比古島第二土地区画整理事業と地区内遺

骨収集について

(１) 真嘉比古島第二土地区画整理事業の進捗

状況と事業年度内に尊厳ある遺骨収集を終

わらせるとしたらその時期を伺う

(２) 地区内でボランティアによる遺骨収集が

行われているが、当該地区は激戦地であっ

たし、また手作業のため時間がかかってい

る

事業年度との関係もあり、尊厳ある遺骨

収集をするためにも国の責任で早期に完了

させるべきだと思うがどうか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

識名の観光活性化に向けて世界遺産の「識名

園」の周辺の街づくりに取組むべきではないか

(１) 男女共同参画行政の意義と役割について

市長の見解を求める

(２) 女性センターの事業予算、図書資料、新聞

等の充実について伺う

４ 都市行政に

ついて

５ 男女共同参

画行政につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 大 城 朝 助

(日本共産党)

総務行政につ

いて 
(１) 口利き防止条例制定の取り組みについて

昨年 12 月議会以降の取り組みについて、答

弁を求める

(２) 仮庁舎整備事業について

① 施設の概要について

② 入札に向けた取り組みと１回目入札の

不調の原因は何と考えるか。また、予定価

格と最低制限価格についてもあわせて答

弁を求める

③ ２回目の入札で１社だけの応札にもか

かわらず、落札とするのは正常な契約行為

と言えるか。地方自治法が定める原則的契

約方法とはどんな方法か。今回の契約はな

んに該当するか

(３) 西消防庁舎整備事業の契約のあり方につ

いて

① 12 月議会の答弁で、沖縄国税事務所に

問い合わせしたところ「税法上の扱いとし

てリース取引ができないとしても私法上

の効力を否定するものではない」との回答

だったので違法ではないと答えているが、

今後も相手が税法上違法な行為でも、私法

上の効力に問題なければ那覇市は契約す

るのか答弁を求める

② 12 月議会の答弁で、契約書は平成 17 年

３月 31 日で、会社側の変更申し出が同年

４月にあったというが、変更合意は 18 年

２月 28 日だとあったが、なぜ、合意もし

ないのに建物を建造し、合意のしない日付

けの契約書があるか。那覇市の契約業務は

これでよしとするのか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

③ ２月 13 日付けで本員が資料提供依頼し

た「新庁舎建設準備室が消防本庁舎の準備

段階で行った先進地調査報告書」は、管財

課が新庁舎建設準備室より引き継いだ文

書等からは、ご依頼の報告書等は確認でき

なかった。との回答で資料の提供はなかっ

た。なぜないのか、資料の引継ぎはなかっ

たのか、答弁を求める

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 那覇市における小中学校で校区ごとに安

全マップが作成されているが、地域の環境変

化に対応が遅れているのが現状である

安全マップの作成に当局では、どのよう

な取組みをしていくのか伺う

(２) 事故、事件などが起きたときの警察、学校、

ＰＴＡ、父兄、自治会への連携はどのように

行われているのか伺う

12月議会の与党会派で取り上げられた薬物（大

麻）問題について

今では、薬物（大麻）の犯罪は若年層化が進ん

でいると言われているが、県や那覇市の現在の対

策について伺う

(１) 平成 19 年４月からスタートしたトランジ

ットモールでの、平成 19 年度と平成 20 年度

の平均来街者の人数を伺う

(２) これからどのような取組みを行い来街者

を増やしていくのか当局の見解を伺う

奥武山野球場の整備に伴い、読売巨人軍が平成

23 年２月の春季キャンプを本市で実施すること

が決まり、子供たちに夢と希望を与える効果が期

待されるが、見ることだけでなく、少年野球にも

野球場を利用できるのか伺う

４ 亀 島 賢二郎

(自民・無所属

連合)

１ 協働のまち

づくりについ

て

２ 教育行政に

ついて

３ 中心商店街

の活性化につ

いて

４ 奥武山野球

場の利用につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 座 覇 政 為

(そうぞう)

１ スズメの減

少について

２ 裁判員制度

について

３ 小中学校一

貫教育につい

て

最近、那覇市内においても、スズメが少なくな

ったと思っていた。ある大学の研究調査で相当数

減少しているとのことである

沖縄県や那覇市において、現状はどうか、なぜ

減少したのか、そして本市は、このスズメについ

てどういう方策をとるつもりなのか説明願う

(１) 今年５月 21 日から施行される裁判員制度

は、裁判所の方で周知に向けて色々取組み

されているにもかかわらず困惑している市

民も多数いる。まず沖縄県及び那覇地方裁

判所等に関連してその裁判員は、何名か

(２) 最高裁判所が設置したコールセンターで

選任通知後の国民の困惑した、辞退申出の理

由はどういうものだったか。また、どういう

場合に辞退できるのか

その概要と現況等を説明願う

小中学校一貫教育は、すでに東京都品川区など

で導入され八王子市なども準備をしているが、先

日横浜市は 2010 年から、すべての小中学校で導

入すると発表している

那覇市はこの一貫教育で他市の例を、どう評価

しているか、また、那覇市は導入するのか構想等

があれば説明願う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

耐震診断について、市内小中学校及び市内にあ

る橋についての取組状況について伺う

(１) 本市の全小中学校耐震診断結果はどうな

っているか

(２) 調査の結果、耐震補強が必要となった学校

は何校で、これらの計画、工事等はどういう

計画になっているか

(３) 同様に橋の場合は、どうなっているか

（国・県・市の対応状況等及び工程表を示し

てもらいたい）

４ 耐震診断に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 平 良 識 子

(社社連合)

１ 環境行政に

ついて

２ おもろまち

一丁目の市有

地売却につい

て

３ 平和行政に

ついて

（戦争遺跡の

保存・活用

について）

４ 教育行政に

ついて

現在、那覇空港の滑走路増設案の決定に向けた

パブリックインボルブメントが実施されている

その予定地の大嶺海岸について、以下伺う

(１) 自然度の科学的調査は、いつ誰がどのよ

うに行われ、どのように評価されているか

(２) 環境保全の観点から、市はどのような対

応をしているのか

(１) 事業者募集の方法及び選定過程における

説明責任について伺う

(２) 現在進められている地域再生協議会は、お

もろまち 1 丁目の住環境を考える会の要請

によって設置されたのか。または申請がなく

ても設置したのか

(３) 市と事業者間で工事着工の開始と完成予

定、入居時期についてどのような話し合いが

されているのか。そのことは、再生協議会の

進捗とどう関連するのか

今年度、那覇市文化財の指定等に関する基準に

おいて、市指定史跡名勝天然記念物に「戦跡」の

項目を追加した。次年度以降、現存する戦争遺跡

の保存に向けて、いかなる計画がなされているか

伺う

(１) 文部科学省は平成 21 年度より、公立幼稚

園における発達障がい児等の支援構築のた

め、「特別支援教育支援員」の拡大のため地

方財政措置を通知した（平成 21 年１月 13

日付け）

支援員の適正配置にむけた計画はどうな

っているか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 戦後の混乱のなか、義務教育を受ける期間

で学びを奪われ、現在夜間中学校で学ぶ生徒

に対し、卒業認定を出せる学ぶ場を保障して

いるのか。本市の対応を伺う

(１) 那覇市要綱に基づき事業を委託契約する

「機能強化事業」について、国庫補助申請の

対象となるか、ならないかを判断した根拠を

伺う

(２) 要綱改定案の第 1 条目的において、「就労

相談等の機能を充実強化」の文言が入ってい

るが、事業者との話し合いの結果か、市の判

断なのか伺う

５ 障害者地域

活動支援セン

ターⅢ型事業

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 仲 松 寛

(自民・無所属

連合)

１ 政治姿勢に

ついて

２ 観光振興に

ついて

(１) 米国オバマ大統領就任後、麻生総理がは

じめてホワイトハウスに招かれて日米首脳

会談が開かれた。日米首脳会談についての

市長の所見を伺う

(２) 麻生総理が総理就任後、はじめて来県す

る予定だが、本市や県の課題について那覇

市及び市長会として何らかの要請を行う必

要があると思うが見解を伺う

(１) 世界的な経済、雇用危機にある今日、こ

のような厳しい状況が、本県経済のリーデ

ィング産業である観光に影響を及ぼし始め

ているが、県全体と本市における現状並び

に今後の見通しについて伺う

(２) 2001 年に米国で発生した同時多発テロと

ＢＳＥ狂牛病発生時に本県観光への影響が

生じた。その際、「だいじょうぶさぁ～沖

縄 いこうよ! おいでよ! 沖縄キャンペー

ン」を観光関係はじめ企業、団体、自治体

あげて取り組み、観光危機を乗り越えてき

たが、未曾有の経済、雇用危機にある今日、

観光誘客キャンペーンを行うべきと思う

が、見解を伺う

(３) 観光立県にふさわしい魅力ある観光地づ

くりを図るために、どのような観光施策が

進められてきたか、また今後どのような施

策を考えているか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 巨人軍那覇キャンプ受け入れ準備の進捗

状況について伺う

(２) 新奥武山球場の管理運営はどのようにな

っているか。（管理運営主体、収支見込み）

また、新球場の活用について、内外へ積極

的にセールスすべきではないか見解を伺う

(３) 奥武山陸上競技場は年間どれくらいの利

用があるか、整備はいつ頃から着手の予定

か

低炭素社会、環境都市を構築することは、新

たな産業や雇用を創りだすことにつながると思

うが、どのような施策とスケジュールを考えて

いるか

３ 新奥武山球

場の活用と周

辺施設の整備

について

４ 環境行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 21 年３月２日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 那覇葬祭安謝火葬場が平成８年２月 23 日

から５年間延長された理由と、延長に至るま

での経緯を詳しく伺う

(２) ５年間延長後、さらに１年延長した理由と

延長に至るまでの経緯を伺う

(３) 那覇市から延長を要請した経緯を伺う

(４) 那覇葬祭安謝火葬場が火葬炉の建築確認

願いを提出した日と火葬炉建築に対し、市か

ら出資された補助金額と出資目的と理由を

伺う

(５) 昭和 23 年、墓地埋葬法が施行されたが、

施行以前に建設された火葬場については、個

人でも火葬場運営が継続できると言われて

いる。その件について事例（本土の事例で良

い）を示して説明を願う

(６) 那覇市において検討委員会で安謝火葬場

の受入について何回検討したか。また検討委

員会の設置目的とメンバーを伺う

８ 久 高 友 弘

(自由民主党・

市民の会)

那覇葬祭安謝

火葬場について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長


